



Amicale de l'Offshore Pétrolier
Immeuble « Blériot »
1 quai Marcel Dassault
92156 SURESNES CEDEX

Compte rendu de l'Assemblée Générale du 6 décembre 2013

ORDRE du JOUR

- 1. Approbation du Compte Rendu Assemblée Générale 2012.**
- 2. Rapport moral** par le Président Jean Marie DELAPORTE.
- 3. Activités : Sorties Compte Rendu 2013 et Projets pour 2014** par Hélène DARCO
- 4. Activités : Conférences Compte Rendu 2013 et Projets pour 2014** par Monique HEBRARD
- 5. Voyages : Compte Rendu Voyages 2013 et Projet 2014.** par Hélène DARCO
- 6. Site internet de l'Amicale** par Jean-Jacques SENARD
- 7. Publications : PELICAN & Flash** par Hervé KERFANT
- 8. Concours ENERGIA – CHALLENGE** par Philippe JOSSE
- 9. Rapport Financier** par le trésorier Raoul LABAL,
- 10. Révision des cotisations des Adhérents pour 2015**
- 11. Point sur la fête du trentenaire** par Jean-François DEVILLERS
- 12. Questions diverses & Clôture de l'Assemblée Générale**
- 13. Le point de l'industrie de l'offshore pétrolier** par Antoine BORELLI

Participation à l'Assemblée Générale :

Adhérents	204
Présents	27
Pouvoirs	34

1. Approbation du Compte Rendu Assemblée Générale 2012

Avez-vous des questions à poser ?

Le président rappelle qu'après la distribution et revue de ce Compte Rendu, il n'a pas fait l'objet de commentaires donc, il est approuvable en l'état.

Il est proposé de voter à main levée : Accord général

Etes-vous « POUR » l'approbation de ce CR de l'AG 2012 de l'AOP ?

Vote : Contre 0 / Abstention 0 / Pour 61

Merci pour votre vote et pour votre attention.

CR AG 2013

2. Rapport moral par le Président Jean Marie DELAPORTE

Présider l'AOP est un honneur que je partage avec les membres du Bureau.

Ceux-ci vont vous présenter un résumé de nos activités dans les diverses commissions qu'ils animent.

Je félicite ceux qui ont participé très régulièrement aux réunions hebdomadaires de bureau, ce qui nous permet de suivre et d'ajuster nos actions et nos projets.

Je remercie encore SUBSEA 7 de nous accueillir et nous fournir une bonne partie de l'offset nécessaire à nos publications et courriers associés.

Enfin je tire mon chapeau aux organisateurs du prix ENERGIA CHALLENGE 2013 qui a été un succès vu le nombre d'entreprises participantes et le nombre de candidats. Outre les récompenses attribuées, un excédent de résultat à contribuer à renforcer notre Trésorerie.

Enfin, même si comme vous l'avez constaté depuis notre AG 2012, l'ensemble des commissions ont été actives, vous avez su par divers rappels en 2013 que 3 postes sont à pourvoir au plus tôt, ceux de Webmaster, de Rédacteur en chef des Flash et Pélican et de Trésorier. Jusqu'à ce jour ceux qui auraient envie de se déclarer ne l'ont toujours pas fait.

Le bureau fait malgré tout en sorte que 2014 s'annonce bien pour l'AOP, la préparation de la Fête du trentenaire est maintenant en bonne voie et en sera l'un des points d'orgue.

Je vous remercie de votre confiance.

Avez-vous des questions à poser ?

Je vous propose de voter à main levée :

Etes-vous « POUR » le quitus de la gestion morale de l'AOP ?

Vote : Contre 0 / Abstention 0 / Pour 61

Merci pour votre vote et pour votre attention.

3. Activités : Visites et Sorties Compte Rendu 2013 et Projets pour 2014 par Hélène DARCO & Monique

HEBRARD

Visites et Sorties 2012-2013

Versailles le 04 avril : Visite des appartements privés suivie d'un dîner organisé par Ph. JOSSE

Musée Rodin le 19 février : les Collections Permanentes organisé par JJ SENARD

Sortie golf le 28 septembre : organisé par JJ SENARD. Hélas, il n'y avait que très peu de participants

PREVISIONS 2013-2014

Les crayères de Montquartiers le 07 Octobre 2013 : Malheureusement « Annulé » par manque de participants organisé par Monique HEBRARD

Le Grand Rex le 21 novembre 2013 : Visite suivi d'un Déjeuner organisé par Monique HEBRARD

Exposition Goya le 27 janvier 2014 à la Pinacothèque : Visite organisé par JJ SENARD

Château de Champs-sur-Marne en avril (à l'étude).

Les détails de ces événements vous sont décrits régulièrement dans le Flash : Calendrier, Activités de l'Amicale et dans les fiches d'inscription en annexe.

4. Activités : Conférences Compte Rendu 2013 et Projets pour 2014 par Hélène DARCO

Le 18 avril au « Club des Entrepreneurs » Paris 17^{ème} : « ENERGIE » par JP CORDIER et organisé par Philippe JOSSE.

PREVISIONS 2013-2014

Rien de prévu, mais nous cherchons des conférenciers, notre ami adhérent Alain LOPPINET propose une conférence sur le "Gaz de Schiste" -Un prochain bureau en discutera.

5. Voyages : Compte Rendu Voyages 2013 et Projet 2014.par Hélène DARCO

Nantes le W.E. des 15 16 17 mars : Visite de la ville, des chantiers de Saint-Nazaire, de Guérande et croisière sur l'Erdre organisé par Monique HEBRARD

CR AG 2013

Voyage des Anciens et Amis d'Entrepose à Avallon (Yonne) du 27 au 31 mai 2013 organisé par René PELTIER

Voyage à Malte du 16 au 23 septembre 2013 : découverte de l'île de Malte organisé par Hélène DARCO
Le CE de SUBSEA 7 est remercié de mettre à disposition des membres de l'AOP hors vacances scolaires les appartements de Savoie et de Port Canet. Hélène DARCO est à contacter par les personnes intéressées.

PREVISIONS 2013-2014

Toulouse en mars 2014 : visite du site Airbus et du centre-ville de Toulouse organisé par Raoul LABAL & Monique HEBRARD

Voyage des Anciens et Amis d'Entrepose à Bourges du 2 au 6 juin 2014 organisé par René PELTIER

La Crête ou le Monténégro en septembre 2014 : organisé par Hélène DARCO. Vous avez à faire votre choix durant cette AG.

Dans le Flash, une enquête a été lancée pour connaître vos envies de voyage. Peu d'Adhérents ont répondu à cette enquête qui a été également mis en ligne sur le site de l'AOP : www.a-o-p.eu .

La Crête a été retenue comme prochain voyage.

Les détails de ces événements vous sont décrits régulièrement dans le Flash : Calendrier, Activités de l'Amicale et dans les fiches d'inscription en annexe.

6. Site internet de l'Amicale par Jean-Jacques SENARD

Activités Administrateur du site web, Webmaster

Maîtrise de l'outil

C'est une évidence mais il est bon de le rappeler, moi j'ai mis pas mal de temps à découvrir l'outil de Rosaweb et je suis convaincu de ne pas avoir complètement exploité toutes les ressources...

A l'occasion de cet éventuel changement de prestataire de service, il sera bon de prévoir une formation du webmaster pour une bonne prise en main du nouvel outil.

Après, il n'est pas nécessaire d'avoir des connaissances très pointues en informatique, au fur et à mesure des opérations, le webmaster, s'il est intéressé, élargit son champ de connaissances (Flux RSS par exemple)

Coller à la vie de l'Amicale

Une qualité essentielle d'un site – là aussi une évidence- c'est d'être vivant, tenu aussi près que possible à la vie de l'Amicale. Donc le webmaster doit être attentif à tous les événements internes à l'Amicale mais aussi externes, dans le domaine pétrolier.

Pourquoi changer de prestataire de services

Le site créé par Rosaweb a déjà 6 ans, rajeuni en 2012 pour y mettre une édition d'étiquette à partir du fichier des membres tenus sur le site.

Ajout sur un outil ancien déjà fortement « bricolé » pour répondre à nos besoins d'origine qui n'a pas résisté au changement de mon ordinateur (Windows 8) il y a un an. Malgré plusieurs tentatives avec Rosaweb, même un retour à Windows XP, je n'ai jamais pu refaire des étiquettes à partir du site. D'autres opérations mineures ne fonctionnent plus.

A rappeler que ce site n'a pas coûté cher à l'AOP, ni la cotisation annuelle non plus. Il est toujours opérationnel. Il faut envisager une rupture de contrat, j'avais demandé en préliminaire qu'une LR/AR soit envoyée à Rosaweb en juin dernier pour dénoncer leur manque de collaboration

L'AG confirme à l'unanimité ce changement nécessaire.

De plus L'AG coopte Patrick Braire comme membre du bureau de l'AOP à compter de ce jour en vue de remplacer JJ SENARD comme WEBMASTER de notre site présent et futur. Une période de recouvrement est nécessaire et JJ SENARD/P BRAIRE travailleront en liaison jusqu'à ce que le nouveau site soit opérationnel.

7. Publications : PELICAN & Flash par Hervé KERFANT

Le Pélican

La parution de notre revue a, en cette année 2012-2013, été assuré. Ma promesse de faire paraître 4 Pélicans a été tenue et comme les 4 saisons de Vivaldi nous avons eu le n° 61 l'Automne 2012, le n° 62 l'Hiver 2012, le n° 63 le Printemps 2013 et le n° 64 l'Été 2013.

La réalisation de ces Pélicans est quelque fois une prouesse. Le manque d'articles techniques, ou autres m'oblige à faire paraître des récits de voyage bien souvent du siècle dernier. Il faut donc que chacun de vous deveniez écrivains/narrateurs sur VOS sujets, VOS passions, VOS hobbies, VOS connaissances, VOS aventures. Il faudrait que chaque Pélican nous informe sur de la technique, sur des problèmes/devinettes, sur des voyages, sur l'histoire, sur des jeux.

Adressez vos articles, votre papier sous forme d'un fichier par mail à hervé.kerfant@sfr.fr . Mais je sais aussi que vous n'êtes pas tous avec un ordinateur, alors trempez votre plume dans l'encrier et adressez-moi vos écrits et vos photos par la poste (je garantis de vous les retourner très vite).

Hélas, pour des raisons économiques, il ne paraît plus en couleurs mais vous le retrouvez en couleurs sur notre site internet : www.a-o-p.eu

Le Flash

Depuis le Flash n° 111 septembre 2012, j'ai pris la relève de notre ami James GARAN qui a gagné sa retraite de l'AOP. Le « Flash n° 120 octobre 2013 » est paru le 2 octobre 2013. Neuf numéros en un an, c'est beaucoup de travail. C'est presque un mensuel. Le Flash doit être un lien entre nous et informer sur les activités de l'AOP mais aussi sur ses membres.

Pour que le Flash vive, chacun doit m'adresser Ses nouvelles, Ses recherches, Ses annonces familiales ou autres à faire paraître. Pour que les informations ne soient pas trop vieilles, je préparerais, avec votre aide, un Flash qui soit édité le plus souvent possible, idéalement un Mensuel. Faites comme pour le Pélican pour m'adresser vos informations.

L'annuaire

Je tiens aussi à jour un fichier qui me permet d'éditer chaque année un annuaire avec les photos des adhérents, quand je les ai ! Le prochain annuaire sera édité en février/mars 14 quand la majorité des adhérents à renouveler leur adhésion. Les progrès font que sans doute un jour notre fichier du site prendra la relève, mais quand ?

Je vous remercie pour votre (future) coopération. Cependant, je fatigue car je donne beaucoup trop de mon temps depuis 2000 à l'Amicale. Venez m'aider et prendre la relève pour assurer la VIE de l'Amicale.

8. Concours ENERGIA – CHALLENGE par Philippe JOSSE

L'idée de développer un concours est venue en réaction aux annonces des médias sur l'industrie pétrolière : chaque fois que cette industrie faisait un faux pas, sortaient immédiatement une tonne d'articles pour la dénigrer Ceux qui ont passé toute leur carrière dans cette industrie savent que les projets que nous avons réalisés sont extraordinaires. Nous avons visité le monde, rencontré des gens merveilleux de toute culture et de toute race, nous avons laissé notre imagination inventer de nouvelles techniques, nous nous sommes passionnés pour ce que nous découvrons.... Aujourd'hui s'offrent aux jeunes ingénieurs des défis extraordinaires à relever.

Les médias se sont déchainés et se déchainent encore contre l'industrie pétrolière avec des articles particulièrement agressifs... Il est indéniable que des erreurs ont été commises et c'est grave, mais il y a eu tant de débordements tendancieux. L'impact des images et des articles sur nos jeunes est destructeur pour leur avenir en ce qu'il change leur vision sur les industries en général alors qu'elles devraient être le terrain de leurs futures actions professionnelles. Les Médias ont souvent un effet pervers sur la société en insistant

CR AG 2013

toujours plus sur ce qui ne va pas que sur ce qui est positif. De cette façon, quelles perspectives sont offertes aux jeunes ?...

« Le pétrole c'est fini, c'est sale et l'industrie se sont des cowboys qui la dirigent ». Avec de tels slogans, comment les mobiliser pour un avenir qui doit être glorieux ?

Mais qui aujourd'hui n'achètera plus de voiture au prétexte que c'est polluant ? Qui s'éclairera à la bougie pour ne plus consommer d'électricité fabriquée avec l'aide du pétrole ?

Reconnaissons que nous devrions faire vibrer les jeunes avec nos succès de l'industrie pétrolière.....

Des projets hors du commun : plusieurs millions d'euros. Quelle industrie peut proposer de tels projets ?

Des équipes techniques de haut niveau : pour aller chercher du pétrole dans 3000m d'eau et en creusant dans le sol entre 4 et 5000 m, pensez-vous que ce sont des cowboys qui imaginent et réalisent de tels projets ?

Et nous avons encore du temps, car la fin du pétrole très éloigné : toutes les perspectives économiques prévoient une sensible diminution pour 2030, mais une existence qui peut encore durer plusieurs dizaines d'années

Pourtant de tels arguments ne sont plus écoutés par la plupart des étudiants qui se lancent dans la finance, le management, le conseil... Ces secteurs ont une échelle de salaires plus élevés que dans les métiers techniques, ce qui, en emboitant le pas des médias, achève le choix de nos jeunes techniciens.

S'ajoutant à ces faits, une dernière observation peut être faite : il n'y a pas de pétrole en France et les contrats de notre industrie avec les pays pétroliers sont ficelés avec une part importante de « local content » qui impose à nos sociétés une formation « locale » et un recrutement « local ». Cette obligation du recrutement dans le pays du contrat élimine de ce fait un recrutement français.

En réaction à ces publicités, le concours ENERGIA CHALLENGE fut lancé en 2007 soutenu par SUBSEA 7 : ENERGIA CHALLENGE 2008. Depuis 6 ans, ce concours s'est implanté dans de nombreuses écoles d'ingénieurs françaises avec le soutien du GEP-AFTP et de l'Amicale Offshore Pétrolier (AOP). Il a été « sponsorisé » par de grandes entreprises : SUBSEA7 (EC 2008), DORIS Engineering (EC2009), TECHNIP (EC 2010), HALLIBURTON (EC 2011), CGG (EC 2012), Tous convaincus qu'une action globale portée par les institutions plutôt que par une société aurait plus de poids.

Le prix ENERGIA CHALLENGE 2013 a été soutenu par un Comité de 5 groupes du parapétrolier et pétrolier : CGG, SCHLUMBERGER, SUBSEA7, TECHNIP, TOTAL.

47 candidats se sont lancés dans le concours lors de la pré-qualification des étudiants sur leur Curriculum Vitae et leur projet. En définitive 16 candidats ont remis un dossier et 11 ont été primés. Le total des prix remis aux étudiants s'est élevé à 18 000€.

Certaines écoles d'ingénieurs ont pris comme sujet de fin d'étude les sujets proposés par le concours. D'autres ne se sont pas investies dans ce concours, seuls quelques étudiants indépendants ont déposé leurs dossiers.

Changeons notre image avec les jeunes passionnés par l'ENERGIE. Proposons-leur de réfléchir sur les avancées indispensables que nous devons faire pour le monde de demain.

Ouvrons notre esprit et le leur pour réagir face à ce pessimisme ambiant de toute société vieillissante. Passionnons-les, encourageons leur imagination pour le progrès technologique.

Le but de ce concours ENERGIA CHALLENGE est de transmettre notre foi en l'avenir.

Le concours 2014 revêtra une structure particulière car les Sponsors n'ont pas confirmé leur engagement pour l'année à venir. 2014 sera donc une année de transition où le concours sera maintenu mais sponsorisé à 50/50 par l'AOP et le GEP-AFTP.

2015 devrait reprendre sous sa forme précédente, mais cela nécessite un travail important de contact et communication avec Sponsors et Ecoles d'ingénieurs

9. Rapport Financier par le trésorier Raoul LABAL

CR AG 2013

Le rapport financier 2012/2013 se révèle positif : 6472 € qui sans le concours de ENERGIA CHALLENGE celui-ci s'avèrerait négatif de 226,86 €.

Cotisations et Dons

Il est à rappeler que les cotisations intègrent les débours : Frais généraux, CHEM, AG 2012, Messe du souvenir, sport, visites, voyage dont vous trouverez en annexe les détails.

Cotisations : Nous sommes 204 adhérents dont 171 payants, 33 gratuits. Répartitions : 44 Actifs, 150 Retraités, 1 Bienfaiteur, 9 Sympathisants

Adhésions : 7 476 €

Dons Adhérents : 1 470 €

Dons Entreprises : 0 €

Total : 8 946 €

Nous constatons que nous n'avons pas reçu pour 2013 de Dons des entreprises contrairement à 2012 où les Dons s'élevaient à 1000 €.

ENERGIA CHALLENGE et Prix de l'Offshore aux étudiants du CHEM

Ces activités organisées par Philippe JOSSE, Antoine BORELLI et Patrick CHOPELIN est autonome et indépendante mais participe financièrement aux activités de l'AOP.

ENERGIA CHALLENGE a regroupé pour l'année 2013 cinq sociétés : - SUBSEA 7, TECHNIP, TOTAL, CGG VERITAS et SCHLUMBERGER- La donation est passée de 18 000 € en 2012 à 30 000 € en 2013. Onze candidats ont reçu 18 000 euros reparti comme suit :

- le premier prix a été attribué à deux équipes : La première équipe (deux étudiants) a reçu 6 000 € pour leur dossier sur « l'exploration sismique sous les glaces ». La deuxième équipe (trois étudiants) a reçu 6000€ pour leur dossier sur « l'Offshore infrastructure for LNG ».

- le deuxième prix a été attribué à une équipe (3 étudiants). Ils ont reçu 4 000€ pour leur dossier sur « l'Exploitation d'une réserve gazière en arctique ».

-le troisième prix a été attribué à une équipe (3 étudiants). Ils ont reçu 2 000€ pour leur dossier sur « l'Aérogel silica and paraffin wax ».

Le résultat financier après règlement des prix et frais engagés est de 6 698,55 €, cependant environ 1 500 Euros de facturation sont attendus avant clôture de ce compte EC.

Prix de l'OFFSHORE aux étudiants du CHEM

Un prix de 800 € a été attribué aux 4 étudiants du Centre des Hautes Etudes du Métal (CHEM)

Activités :

Ce poste regroupe les activités : Golf, Visites et Voyage. Le chiffre d'affaires généré est de : 31 975 €. Les pertes constatées sont sur les visites (Versailles et Rodin) d'un montant sur l'ensemble de : 84 €. Vous trouverez en annexe les détails.

Les responsables pour ces activités sont :

- Golf : JJ. SENARD

- Visite : Monique HEBRARD, James GARAN, Philippe JOSSE, Jean-Jacques SENARD

- Voyage : Hélène DARCO.

Compte d'exploitation :

Notre compte courant en date du 30 septembre 2013 est de :

Recettes : 23 121 € Dépenses : 16 649 €

La balance des comptes fait apparaître un résultat positif de 6 472 €

Banque Placement :

HSBCEURO 107 : 22 269.06 € Gains potentiels 2012/2013 = 315.16 €

HSBCEUROMON 810 : 4 212.54 € Gains potentiels 2012/2013 = 0.42 €

HSBCEURO C3 312 : 17 716.84 € Gains potentiels 2012/2013 = 578.14 €

Livret A : 10 664.87 € Gains 2012/2013 = 324.68 €

CR AG 2013

Résultats au 30 septembre 2013 :

Compte courant = 23 121.90 €

Total = 77 985.21 €

Conclusion :

L'AOP est dans une situation financière saine pour 2013. Il est à souligner : si dans l'assistance nous avons un expert en finance pour nos placements, il sera le bienvenu pour nous conseiller afin d'obtenir de meilleurs rendements.

Je crois savoir que Energie challenge ne sera pas présent en 2013/2014. Nos comptes de ce fait risquent de passer en négatif s'il n'y a pas une augmentation d'adhérents et une participation en dons des Entreprises. Nous remercions SUBSEA 7 de leurs soutiens tant par notre hébergement que par les facilités matérielles qui nous sont consenties.

Je tiens à disposition le détail des comptes pour tout adhérent qui en ferait la demande.

Je renouvelle ma demande à l'assistance présente de bien vouloir réfléchir à mon remplacement, résident à mi-temps entre Paris et Toulouse, compte tenu de mes activités.

Avez-vous des questions à poser ?

Je vous propose de voter à main levée :

Etes-vous « POUR » le quitus de la gestion financière de l'AOP ?

Vote : Contre 0 / Abstention 0 / Pour 61

Merci pour votre vote et pour votre attention.

10. Révision des cotisations des Adhérents pour 2015

Après débat il est proposé d'augmenter pour l'exercice 2015 les cotisations de 5 euros comme suit :

-les gratuites restent gratuites

-les 15,00 € passent à 20,00 €

-les 35,00 € passent à 40,00 €

-les 50,00 € passent à 55,00 €

Votes : contre 7, Abstention 0, Pour 54

La décision est donc prise à la majorité.

D'autre part il est décidé que le bureau étudiera une option d'adhésion à l'AOP par des entreprises elles-mêmes, selon un tarif et des pouvoirs à définir.

11. TRENTENAIRE de l'AOP Par Jean-François DEVILLERS

La date du samedi 24 mai 2014 est retenue

JFD présente un programme et planning préliminaire et complet de la journée.

Les participations des Adhérents sont fixées à :

- **Journée entière 100,00 €**
- **Croisière seule 60,00 €**
- **Diner de gala (Ile de Chatou) 40,00 €**

Le programme définitif de la journée, et les conditions d'inscription seront détaillés dans les futures éditions du FLASH

12. Questions diverses & Clôture de l'Assemblée Générale

Messe du Souvenir : JM DELAPORTE précise que cette messe du 21 Janvier 2014 à l'Eglise St FERDINAND des TERNES (Paris 17ème) sera célébrée à 12H15 et non 11H du fait du manque de disponibilité de prêtres. Une fiche rectificative sera envoyée lors de l'envoi du prochain Pélican n° 66.

A cette occasion, JMD rappelle la disparition cette année de nos amis : Gabriel DESMARS, Pierre GOUZET, Mohamed TALBI, Jean DEMARET et Jean AMESPIL.

L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée Générale est clôturée à : 17 h 30

13. Le point de l'industrie de l'offshore pétrolier par Antoine BORELLI

CR AG 2013

Elle intègre de nombreux paramètres tels que les acteurs principaux, les nouveaux engins, les énergies nouvelles, les perspectives, etc...

Cette conférence sera résumée sur le site de l'AOP